
TERZA CONSULTA

VERBALE DELL’ASSEMBLEA del 9 Dicembre 2015

Il giorno 9 dicembre 2015 alle ore 17.30, presso i locali dell' URP si è riunita l'Assemblea della
Terza Consulta su invito dell’Assessore Giuli, per discutere il seguente o.d.g.:
    

- Comunicazioni dell'Assessore Vincenzo Giuli su rilevanti prossimi interventi nel settore del
risparmio energetico (illuminazione pubblica) e dell’economia verde ( recupero amianto);

- Comunicazioni dell’Ing. Colangeli sullo smaltimento dei rifiuti urbani.

Sono presenti n.14  componenti dell'Assemblea, l'Assessore Vincenzo Giuli e l'ingegnere Giuliano
Colangeli.
                         
Presiede  e  verbalizza  la  Coordinatrice  Rita  Dionisi,  la  quale  alle  ore  17,45  dichiara  l'apertura
dell'Assemblea. Dopo l’approvazione all’unanimità del verbale della seduta precedente, alcuni dei
presenti chiedono alcuni chiarimenti all’Ing. Colangeli, pertanto si decide di cominciare dal secondo
punto all’o.d.g.

Il Dott.  Colangeli  chiarisce che è stato prorogato l’affidamento dei servizi  ad ASM in attesa di
portare a termine tutte le operazioni necessarie per indire la gara a doppio oggetto di cui si era
parlato  in  sedute  precedenti.  Successivamente  informa  che  la  Regione  ha  confermato  il
finanziamento destinato, in parte, al miglioramento della raccolta e smaltimento dei rifiuti urbani. Si
prevede di ampliare la raccolta porta a porta dal mese di Marzo. Si sta studiando la situazione a tal
riguardo del Centro Storico, una zona nella quale è necessario coniugare esigenze diverse per non
creare  disagi  e  per  contenere  in  modo  razionale  l’impatto  di  contenitori  in  luoghi  di  interesse
turistico. Si terrà conto anche del Progetto CONAI che negli anni passati era stato proposto ma non
era  stato  reso  esecutivo.  Partirà  inoltre,  dalla  primavera  del  2016,  una  campagna  informativa
sull'argomento della raccolta differenziata, di notevoli dimensioni e impegno.

Petrongari  G. suggerisce che nel Centro Storico si  attuino strategie  mirate  ai  problemi  logistici
specifici, come utilizzare contenitori più piccoli e passaggi per la raccolta più frequenti.

Colangeli G. prosegue informando che proprio oggi è stata approvata una delibera che riguarda la
bonifica del territorio dall'amianto, a cominciare dal censimento con relativa mappatura. La seconda
fase prevede l’individuazione di strumenti e  strategie utilizzabili presso i proprietari di manufatti
con coperture da rimuovere (lettera  da inviare capillarmente ai  condomìni  e ai  proprietari  delle
abitazioni,  interessamento  degli  Amministratori  di  Condominio,  ricognizioni  in  loco,
autocertificazioni).
     Verranno poi  individuate  delle  vie  di  smaltimento  agevolate  per il  cittadino proprietario;  il
Comune potrebbe svolgere una ricerca di mercato tra i soggetti che smaltiscono l'amianto, oppure
anche promuovendo cooperative, in modo da poter proporre al cittadino costi non onerosi.

Bravi A.   suggerisce di occuparsi anche delle canne fumarie provvedendo ad una mappatura dei
camini.

Rossi  M.   ricorda  come  lo  smaltimento  dell'amianto  sia  obbligatorio  dal  1992  e  come  gli
amministratori di condominio siano responsabili sulla questione.

Iampieri  C.    sottolinea l'importanza di proporre agevolazioni economiche per smaltire l'amianto
(per incentivare il proprietario a denunciarne il possesso).



Si passa all’altro punto all’o.d.g.:

Prende la parola l’Assessore Giuli, il quale  sottolinea come sia stato costruttivo l'intervento della
Consulta e produttivo il rapporto di collaborazione fra questa e il Municipio. Ottimi risultati sono
stati raggiunti riguardo 2 temi importanti:
1--  organizzazione  e  miglioramento  della  raccolta  e  della  gestione  dei  rifiuti  e  rimozione
dell'amianto dall'ambiente;
2-- risparmio energetico sulla pubblica illuminazione.
In questi settori le proposte avanzate dalla Consulta sono state recepite dall’Amministrazione che,
attraverso l’elaborazione di progetti, è riuscita ad ottenere importanti finanziamenti regionali.
Per prima cosa si provvederà alla mappatura e monitoraggio dell'amianto; verificata la proprietà dei
manufatti seguirà l'intervento sul soggetto proprietario con il quale si troverà la soluzione per lo
smaltimento, soprattutto in considerazione dei costi rilevanti per la relativa bonifica. 
L'approccio dovrà comunque essere analitico ed efficace perché al Comune conviene risolvere il
problema a monte (sanare una discarica è più costoso che intervenire sul singolo).

Riguardo l'intervento sulla illuminazione pubblica, l’Ass. Giuli sottolinea gli alti costi necessari per
la sua ottimizzazione considerando la vetustà dei pali e della tecnologia. Si deve tener conto anche
del  fatto  che  circa  2.600 pali  degli  8.000 esistenti  (e  sono situati  prevalentemente  nel  Centro
Storico) sono di proprietà di Enel Sole e il proprietario non eroga il servizio di manutenzione. Lo
strumento del project financing si è concretizzato in un rilevante progetto di ammodernamento della
rete di illuminazione pubblica che, oltre a rendere il servizio più efficiente, consentirà il risparmio
sulla spesa annuale dell’energia elettrica. Il progetto, esaurite le procedure tecniche e burocratiche,
vedrà l'avvio concreto all’inizio dell'estate  2016. 

Iampieri C. suggerisce che venga garantito un controllo costante sui lavori cantierati dal Comune
(cioè che i materiali usati e i risultati ottenuti siano congrui).
Rosati B. chiede perché in città ogni tanto ci sia un’interruzione di illuminazione nei quartieri.
Barina S. sottolinea come in via L.Einaudi da un anno, in seguito a incidente stradale, ci sia un palo
della  luce  abbattuto,  e  come tutte  le  relative  segnalazioni  all'URP siano rimaste  senza  risposta
concreta.
Giovannelli A. chiede se ci siano programmi per il risparmio energetico negli edifici scolastici.

L’Assessore  assicura  che  nel  progetto  sono  già  previste  procedure  di  controllo  dei  lavori  che
saranno  effettuati;  per  le  segnalazioni  suddette  si  faranno  verifiche.  In  conclusione  di  seduta
comunica  inoltre  che proprio in questi  giorni è  stata selezionata una alta  professionalità  (su 40
candidati presentatisi da tutta Italia) il cui incarico verrà ufficializzato nel giro di poche ore; questo
professionista si occuperà della elaborazione del Piano Energetico Comunale.

Alle ore 19,15 la coordinatrice dichiara conclusa la seduta.

Rieti. 9/12/2015.                                                            Coordinatrice e Verbalizzante

                                                                                                      Dionisi Rita


